
Vigile de la Pentecôte 

 

Jn 7, 37-39 

 

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean 

 

    Au jour solennel où se terminait la fête des Tentes, 

Jésus, debout, s’écria : 

« Si quelqu’un a soif, qu’il vienne à moi, 

et qu’il boive, 

    celui qui croit en moi ! 

Comme dit l’Écriture : 

De son cœur 

couleront des fleuves d’eau vive. » 

    En disant cela, il parlait de l’Esprit Saint 

qu’allaient recevoir ceux qui croiraient en lui. 

En effet, il ne pouvait y avoir l’Esprit 

puisque Jésus n’avait pas encore été glorifié. 

 

A Ligugé, en ce samedi, veille de la Pentecôte, nous ne célébrons pas l’eucharistie du matin 

mais celle de la Vigile, en soirée, sur le modèle de la Vigile Pascale. C’est donc l’Evangile de 

cette messe de Vigile que je retiens ce matin. 

 

Comment mieux caractériser la vie de Dieu infusée en nous que par l’image de fleuves d’eau 

vive jaillissant de son Coeur. Cette image fait référence au chapitre 47 du Livre d’Ezéchiel où 

des fleuves d’eau vive se déversent sur le pays à partir du Temple, considéré comme le lieu 

de la présence de Dieu. Ces fleuves rénovent toutes choses sur leur passage et donnent à 

Israël de vivre dans un pays surabondant. De la même manière, Jésus promet une telle 

vitalité par le don de l’Esprit Saint qui se diffuse en nous comme une eau vive et que nous 

pouvons recevoir dans la mesure où nous en avons soif et où nous lui accordons notre 

confiance, notre foi. 

« Si quelqu’un a soif, qu’il vienne à moi, et qu’il boive, celui qui me fait confiance (qui croit en 

moi). » Laissons couler en nous ces fleuves vivifiants, c’est la seule issue valable à notre vie 

présente. Ne manquons pas ce rendez-vous. 


